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胡錦濤：傾力懲治百姓身邊腐敗
在中紀委會議上力促加強基層黨風廉政建設

美專家：2020年華超美 經濟全球居首

12月傳染病報告 愛滋死亡居首

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報

道）中共中央總書記胡錦濤10日在中

國共產黨第十七屆中央紀律檢查委員

會第六次全體會議上發表講話，強調

加強對群眾反映強烈的突出問題的治

理，深化專項治理工作，加強基層黨

風廉政建設， 力解決發生在群眾身

邊的腐敗問題。中共中央政治局常委

吳邦國、溫家寶、賈慶林、李長春、

習近平、周永康出席會

議。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深

圳報道）據路透社報道，美國數位
知名的經濟學家在最近舉行的美國
經濟年會上均預測認為，受金融危
機的打擊，美國經濟在未來十年難
以轉好，而中國經濟在未來十年將
取代美國，成為全球第一大經濟
體。人民幣將在未來20年以內成為
全球儲備貨幣。
這些經濟專家稱，他們對美聯儲

去年11月推出的第二輪量化寬鬆的
6,000億美元刺激計劃不會抱有很大
希望。哈佛大學全球知名的教授馬
丁．費爾德斯坦稱，當政府刺激經
濟的措施已用完時，美國經濟復甦
將面臨嚴重挫折。未來十年，美國
將失去其全球第一的經濟大國位
置，而中國則將取而代之，成為全
球最大的經濟體。哈佛大學另一經
濟學家戴爾．喬治遜表示，中國和
印度等亞洲經濟充滿活力和增長動
力，許多專家預計中國經濟規模最

快將在2020年與美國並駕齊驅甚至
取代美國，居全球第一。

美退華進 大勢所趨
費爾德斯坦認為，美國經濟前景

灰暗，其刺激經濟復甦的6,000億美
元將於2011年消耗殆盡。他稱，美
國在2011年之後將確實再也沒有許
多財政政策來刺激經濟發展。
喬治遜稱，亞洲新興市場目前

正成為全球最具增長動力的市
場，在未來十年其經濟增長將遠
快於巴西和俄羅斯等新興市場。
麻省理工大學教授西蒙．約翰遜
表示，金融危機的後果已永久性
地打擊了美國優勢，他向年會專
家表示，美國支配全球的時代正
在結束，中國人民幣將在20年之
內成為全球的儲備貨幣。他相
信，美國已失去從金融危機中汲
取教訓的機會，並將失去繼續成
為全球最大金融市場的機遇。

首份民間報告：
2010是拆遷最糟年

韶山市副市長
受賄落馬

景春華任河北省委常委
據中新社電 河北官方

媒體10日晚間披露，中共
中央日前決定，景春華任
中共河北省委常委。
官方公布履歷顯示：景

春華(見圖)，男，漢族，
1956年2月生，山東廣饒
人，中央黨校在職研究生
學歷，天津大學管理學博
士學位。曾任開灤礦務局

團委副書記、共青團唐山市委書記、團省委副書
記、團省委書記等職務。1997年12月任承德市委副
書記，2002年3月任承德市長，2006年7月任衡水市
委書記，2008年10月任河北省委秘書長。
河北省十一屆人大常委會1月9日決定：接受張和

辭去河北省副省長職務的請求。同一天，省人大常
委會還免去王雪峰的河北省監察廳廳長職務，這一
職務由原省政法委副書記、秘書長馬玉蟬接任。王
雪峰目前擔任唐山市委書記。
此前，河北政法、紀檢系統和地方黨政也出現較

大人事變動。鄧沛然任滄州市委副書記，張振縣任
唐山市委常委、紀委書記，楊長新任邯鄲市委常
委、紀委書記，謝振學任省委組織部秘書長。

香港文匯報訊（記者 魯

澤逸 內蒙古報道）1月10
日，在呼和浩特市第十三屆
人民代表大會第四次會議第
三次大會上，王波當選為呼
和浩特市人民政府市長。
王波(見圖)，男，漢族，

1958年10月出生，內蒙古翁
牛特旗人，1986年4月入
黨，1977年7月參加工作，

研究生文化，碩士學位，高級工程師。歷任內蒙古
赤峰市委常委、秘書長，赤峰市委副書記，包頭市
委常委，政府常務副市長、黨組副書記，巴彥淖爾
市委副書記、政府代市長、市長。2010年4月至今，
任呼和浩特市代市長、市長。

香港文匯報訊 據財新網10日報道，
「2010年，是有史以來拆遷形勢最糟糕
的一年。」長期從事拆遷事務的北京律
師王才亮稱：為總結這「最糟糕的一
年」，他和他所在的中國建設管理和房
地產法研究中心制定了一份《2010年中
國拆遷年度報告》，並於2011年1月9日
發佈。
這是內地首份民間拆遷年度報告。報

告總結了2010年以來內地拆遷活動呈現
出的新特點——指出：2010年，許多地
方政府正成為拆遷人或拆遷公司，逐漸
取代昔日開發商作為拆遷人上第一線與
被拆遷人直接發生衝突的情況，政府與
民眾關係正日趨緊張。此外，2010年，
通過法律渠道解決拆遷矛盾的比例正在
下降—無論是行政複議還是訴訟，在
北京、上海等地，「立案難」的問題，
日益嚴重。
報告還對2010年各地方政府強力推進

的「拆村併居」、「城中村改造」等行

動提出警示：指出這是一場「以城市利
益出發、試圖增加城市土地財政收入的
城鎮化運動」，已經成為拆遷矛盾激化
的新源頭。

官民關係 日趨緊張
另外，該報告還歸納出「2010年十大

拆遷惡性事件」，廣西北海銀灘強拆等
案例被囊括其中。與之相對應，報告也
提出了「拆遷糾紛妥善處理十大典型事
件」，黑龍江省政府停止大慶市政府強
拆決定的執行、青島市八大湖小區因媒
體曝光後停止拆遷等案例，被納入後
者。
據王才亮透露，他所在的中國建設管

理與房地產研究中心，今後將繼續發佈
類似年度報告，「十大惡性事件」和
「十大妥善處置事件」的評選也將繼續。
王認為：兩類案例的提出旨在「譴」惡
揚善，鼓勵地方政府在面對拆遷徵地事
件時多與人為善，妥善化解矛盾。

香港文匯報訊（記者 王穎、實習生 黃丹 長沙報

道）在9日召開的湘潭市十三屆人大四次會議第二次
全體會議上，該市檢察院檢察長潘愛民作了《湘潭
市人民檢察院工作報告》，其中披露了韶山市副市長
曹金生受賄落馬事件。同時，據統計，2010年該市
共立案偵查貪賄大案32件、重特大瀆職侵權案20
件、縣處級以上幹部11人。
祖籍湖南湘鄉的曹金生出生於1966年，大學學

歷。1994年5月，任共青團韶山市委副書記，1995年
5月升任共青團韶山市委書記。從1996年6月起，歷
任韶山市總工會主席、韶山市清溪鎮黨委書記、韶
山市交通局局長、韶山市委常委、韶山市副市長。
在任韶山市副市長期間，曹金生分管工業、交

通、電力、郵政、電信、移動、聯通、石油、安全
生產、物資、招商、外資、科技、經濟技術協作、
技術監督、高速公路建設等工作。2010年10月，曹
金生被湘潭市紀委「雙規」，但案件詳情檢察機關尚
未對外透露。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）

國家衛生部昨日公佈了2010年12月法定傳
染病報告，愛滋病以1142例死亡成內地當
月死亡人數最高的傳染病。包括鼠疫、霍
亂、SARS以及人感染高致病性禽流感均無
發病、死亡病例報告。
12月共報告法定傳染病470,782例，死亡

1,680人。其中死亡病例較多的傳染病包
括，愛滋病發病3,960例，死亡1,142例；狂

犬病發病170例，死亡202人；肺結核發病
105,036例，死亡171例。
乙類報告發病數居前五位的病種依次為

病毒性肝炎、肺結核、梅毒、痢疾和淋
病，佔乙類傳染病報告發病總數的
94.78%。丙類傳染病報告發病數居前三位
的病種依次為其它感染性腹瀉病、手足口
病和流行性腮腺炎，佔丙類傳染病報告發
病總數的93.26%。

花花公子兔年進軍中國
香港文匯報訊 美國媒體近日報道，2011

年為中國農曆兔年，以邦尼兔為標誌的
《花花公子》瞄準中國市場，展開了拓展
的腳步。中國是花花公子集團亞洲拓展計
劃的重點。
早在6年前，花花公子集團就想在上海

開設一家俱樂部，但最終因為種種原因沒
有實現。2008年北京奧運會召開期間，
《花花公子》雜誌能否進入奧運村一度成
為新聞話題。內地某網站甚至宣稱「你家
男人下月能買到《花花公子》」。然而這種
說法最終也止步於猜測。
2009年，《花花公子》雜誌創始人休．

赫夫納打算以3億美元將其賣掉，
中國當時有不少媒體集團躍躍欲
試。據悉，投資人們看中的並不
是《花花公子》雜誌本身，而是
這個雜誌背後有很多東西可以運
作，例如選美賽事、化妝品、服
裝、飾品、網站等。然而這筆交
易同樣不了了之。
直到2010年11月，花花公子集

團最終敲定與一家中國企業簽訂5
年合約，計劃在中國開設2,000家
品牌專賣店。隨後，該集團在澳

門的連鎖豪華俱樂部開張。此外，集團還
計劃於2012年在澳門建成一棟花花公子大
廈。

打進中國是多年計劃
隨 金融危機席捲全球，花花公子產業

一度面臨破產威脅，但與此同時，花花公
子集團在亞洲的業務卻發展迅速。亞洲市
場、特別是中國地區消費能力的不斷增
強，讓花花公子集團看到了扭轉不利局面
的希望。有預計稱，2011年花花公子集團
在亞洲的經營收入可佔全球收入的34%，
比兩年前翻一番。

胡錦濤強調，黨風廉政建設和反腐敗鬥
爭貫徹落實以人為本、執政為民，要 力
加強以人為本、執政為民教育，引導黨員
幹部牢固樹立群眾觀點、堅持黨的群眾路
線，建立健全體現以人為本、執政為民要
求的決策機制，保證權力在陽光下運行。

加強幹部廉潔教育
要 力維護人民群眾權益，保障人民群

眾的經濟、政治、文化、社會等各項權
益，切實把改善人民生活作為正確處理改
革發展穩定關係的結合點，切實解決損害
群眾利益的突出問題，切實健全黨和政府
主導的維護群眾權益機制，完善中央惠民
政策落實保障機制。

他指出，必須清醒地看到，黨風廉政建
設和反腐敗鬥爭仍然面臨一些突出問題，
反腐敗鬥爭形勢依然嚴峻、任務依然艱
巨。因此，既要看到反腐倡廉建設取得的
明顯成效，又要看到反腐敗鬥爭的長期
性、複雜性、艱巨性，以更加堅定的決心
和更加有力的舉措堅決懲治腐敗、有效預
防腐敗，進一步提高反腐倡廉建設科學化
水平。

切實維護群眾利益
他強調，當前要重點抓好以下工作。

第一，加強對中央重大決策部署執行情
況的監督檢查，按照中共十七屆五中全
會的部署和要求，促進全會提出的任務

和措施落到實處。第二，加強懲治和預
防腐敗體系建設，在統籌推進教育、制
度、監督、改革、糾風、懲治等各項工
作的基礎上，突出重點、突破難點，努力
推進重點領域和關鍵環節改革，不斷提高
預防腐敗能力和水平。第三，加強領導幹
部廉潔自律工作，繼續抓好領導幹部廉潔
自律各項規定貫徹落實。第四，加大查辦
違紀違法案件工作力度，始終保持查辦案
件強勁勢頭，嚴肅查處重點領域和關鍵崗
位發生的腐敗案件，堅決遏制腐敗現象易

發多發勢頭。第五，加強對群眾反映強烈
的突出問題的治理，深化專項治理工作，
加強基層黨風廉政建設， 力解決發生在
群眾身邊的腐敗問題。第六，加強對地方
換屆工作的紀律保障，加強對幹部選拔任
用全過程的監督，防止和糾正選人用人上
的不正之風。
中國共產黨第十七屆中央紀律檢查委員

會第六次全體會議於9日在北京開幕。中
共中央政治局常委、中央紀律檢查委員會
書記賀國強主持會議。

王波當選呼市市長

20歲的李薛(中)是遼寧大學工商管理學院一名大二的學生。幾個月前，他
從一名大學畢業生手中接管了一家叫做「買菜網」的網站，開始通過網絡向學校所在的瀋北新區
周邊銷售蔬菜水果。圖為「買菜網」的成員在水果超市選購沙糖桔。 新華社

網上賣菜郎

香 港 文 匯 報 訊

（記者 王玨 北京

報道）內地著名
反腐專家、中央
黨校政法部教授

林哲昨日對香港文
匯報記者指出，近年
來，內地官場的腐敗
「落勢化」趨向日益凸
顯，即腐敗主體的級別
向基層滲透，這部分幹
部與基層群眾直接接

觸，一旦腐敗，最先損害的是基層群眾的
利益，其惡劣影響有時甚至甚於高級別幹
部的權力失控。胡總此次講話要求 力解
決發生在群眾身邊的腐敗問題，可謂切中
時弊，非常具有針對性。
林哲認為，儘管近幾年揪出不少腐敗

「大鱷」，但腐敗「落勢化」已是不爭的事
實。顧名思義，腐敗「落勢化」就是指
腐敗現象從較高的職位向下落，向基層
滲透。許多腐敗現象的主體可能僅僅是
科級幹部甚至是普通人員。這種「小官
巨貪」現象的可怕之處在於，這是幹部
權力意識的腐敗，具體表現為，在很多
公職人員看來，只要有權就應該去
「用」，而他們整天與群眾在一起，一旦權
力失控，就成為群眾身邊的腐敗，直接
危及基層群眾的利益。
他指出，胡總講話， 重提到「加強

對群眾反映強烈的突出問題的治理，深
化專項治理工作，加強基層黨風廉政建
設， 力解決發生在群眾身邊的腐敗問
題」，表明中央已經認識到腐敗「落勢化」
的嚴重危害，並將 力治理。另外，歷
年中紀委全會，胡總都提及民生問題以
及反腐體系建設，本次講話亦再次強調
「加快推進懲治和預防腐敗體系建設」，
「注重維護民利、保障民生」，顯示中央
對民生的關懷，以及推進懲防並舉、加
強反腐制度建設的一貫重視與堅定決
心。
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■報告指出，
2010年，許
多地方政府正
成為拆遷人或
拆遷公司，逐
漸取代昔日開
發商作為拆遷
人，政府與民
眾關係正日趨
緊張。

■亞洲市場讓花花公子集團看到了扭轉不利局面的
希望。 資料圖片

■10日，胡錦濤在十七屆中央紀委
六次全會上發表重要講話。 新華社

■去年12月29日，中國首次發佈反腐敗和廉政建設白皮書。圖為一名學生在觀看山
東棗莊市市中區紀委製作的「反腐敗和廉政建設」宣傳板。 新華社


